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JEFA DE GOBIERNO 

SSC ORIENTA PROMOCIÓN A MUJERES; 52% DE ASCENSOS FUERON PARA ELLAS. 
Entre enero de 2019 y abril de 2021, más de cuatro mil elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de la CDMX han recibido promociones de grado, de las cuales 52 por 
ciento fueron para mujeres. Mil 608 han sido en concurso de promoción de grado; dos mil 
165, por hechos meritorios; 52, por conclusión de estudios, y 177 por evaluación curricular. 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que el mecanismo para definir los 
ascensos es inédito. “Es un comité el que evalúa, y a partir de una formación, de un curso 
de capacitación, se define. Esto es inédito, pues cambia la perspectiva para la Policía de la 
ciudad y le da futuro. Heraldo 12, Cro 11

EN IZTAPALAPA REANUDAN EL REPARTO DE AGUA CON CAMIONES CISTERNA. LA 
alcaldía Iztapalapa reforzó la distribución de agua potable por medio de carros tanque que 
recorren ese territorio ante el crecimiento de la demanda por la época de estiaje y la crisis 
del Sistema Cutzamala. Mientras el Gobierno de la C DMX condonó 100% el pago de los 
derechos por el suministro en 72 colonias de la demarcación, donde reciben el líquido de 
manera irregular. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, JEFA DE GOBIERNO, explicó que ahí el 
suministro es una vez a la semana o cada 15 días, por lo que tradicionalmente, desde hace 
más de dos décadas, se hace la condonación. Este beneficio incluye a usuarios de los 
servicios de suministro de agua, ya sea de uso doméstico o mixto, así como a mercados y 
concentraciones públicas.  Jor 27C, La Silla Rota https://bit.ly/3xezZBV

RETOMARÁN DEMANDAS CICLISTAS. Después de que Rodrigo, un menor de 13 años, 
fue atropellado cuando paseaba en bicicleta y murió, Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, 
aseguró que se retomarán las demandas de ciclistas para evitar más muertes. "Es 
lamentable que esto ocurra en la Ciudad", dijo un día después del hecho ocurrido en la 
Colonia Clavería, Alcaldía Azcapotzalco. La Mandataria aseguró que para disminuir 
incidentes en los que ciclistas han muerto, personal de la Secretaría de Movilidad (Semovi) y 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) trabajan en distintas acciones, definidas en 
conjunto con representantes de organizaciones civiles. Ref 1C, Raz 11, Cro 11

TRABAJO DE ZÁLDIVAR, FUNDAMENTAL PARA ELIMINAR CORRUPCIÓN: CLAUDIA 
SHEINBAUM. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, JEFA DE GOBIERNO de la capital,  
consideró que el papel que ha jugado el Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la  
Nación, Arturo Záldivar, hay sido fundamental para erradicar la corrupción en el Poder 
Judicial. “Este es un hombre ejemplar que ha encabezado la labor de acabar con la 
corrupción en el Poder Judicial y eso vale oro en este país”, afirmó la mandataria al señalar  
que nunca había escuchado que un ministro del máximo órgano de justicia en el país se 
pronunciara al respecto. Agregó que el ministro presidente, que permanecerá en su cargo 
dos años más, según lo aprobado por la Cámara de Diputados, juega un papel fundamental 
para que la transformación que se lleva en el país en distintos ámbitos también se dé en el 
Poder Judicial. Jor 28C

PIDEN A JUECES EVALUAR CONTEXTO DE DETENCIÓN. En medio de la discusión por 
la reforma al Poder Judicial, Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, dijo que el informe 
policial homologado es uno de los aspectos a evaluar y pidió que los jueces no se centren 
sólo en ello al juzgar a detenidos, pues también es importante el contexto. "En su momento 
dijimos y lo sigo sosteniendo, que los jueces también tienen que evaluar, no sólo el informe 
policial homologado, sino el contexto de la detención y particularmente de quién se trata", 
enfatizó ayer la Mandataria. Ref5C

https://bit.ly/3xezZBV
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UN AÑO DESPUÉS, SE OLVIDÓ QUE HAY PANDEMIA EN LA CDMX. Hace un año, 
cuando el gobierno decretó la fase 3 de la pandemia de Covid-19, la gente se fue a sus 
casas, las calles se vaciaron, cercaron el Centro Histórico, los comercios bajaron sus 
cortinas y únicamente los negocios esenciales se mantuvieron en En el recuerdo quedaron 
las imágenes de un Centro Histórico vacío para evitar contagios de Covid-19. Ahora aún en 
emergencia sanitaria y como se observa las multitudes regresaron. El temor comenzó a 
invadir a los capitalinos por una enfermedad desconocida que cobraba vidas de forma 
despiadada. Para esas fechas los hospitales comenzaban a saturarse, las autoridades 
reportaban más de 2 mil 700 personas en las unidades médicas y los muertos se contaban 
por decenas. Hoy, las cosas son opuestas, en semáforo naranja, cerca del amarillo, la 
capital casi recobró su actividad normal. Uni A21

PESE A MEJORÍA, DESCARTAN MÁS APERTURAS EN LA CDMX. A pesar de que 
durante esta semana se enlistaron varios factores que apuntan a que la pandemia del 
Covid-19 está bajo control en CDMX, contrario a las advertencias de instancias federales 
sobre el peligro de repunte tras las vacaciones de Semana Santa, el Gobierno capitalino se 
mantendrá firme en no anunciar más aperturas o relajar las medidas sanitarias vigentes del 
semáforo epidemiológico naranja. La Secretaría de Gobierno de la CDMX, en respuesta a 
un punto de acuerdo aprobado por el Congreso local para considerar abrir más actividades 
en el semáforo naranja, señaló que no se retomarán más en el corto o mediano plazo, por lo 
menos en las modalidades que antecedieron a la emergencia sanitaria. Raz 11

v AUMENTA LA VELOCIDAD DE CONTAGIOS; PODRÍA SER LA TERCERA OLA: 
LÓPEZ-GATELL. La velocidad de transmisión del coronavirus en México sigue en aumento, 
lo que podría convertirse en la tercera ola de la pandemia, advirtió Hugo López-Gatell, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Insistió en la importancia de que los 
gobiernos estatales y municipales de diez estados de la República, donde desde el domingo 
se identificó el cambio en la trayectoria de la curva epidémica, intensifiquen las medidas de 
prevención e higiene para evitar contagios. Ayer, el reporte técnico dio cuenta de que por 
cuarto día consecutivo aumentó la cantidad de personas con la infección. El aumento fue de 
8 por ciento en la cantidad de enfermos, con relación a la semana anterior. Jor 7

CRECE OFERTA ILEGAL DE BIOLÓGICOS APÓCRIFOS, ADVIERTE LA COFEPRIS. La 
venta no autorizada o falsificación de vacunas contra el Covid-19 fue una constante durante 
el primer trimestre del año, pues la Cofepris denunció cuatro hechos de comercialización 
ilegal de productos de Pfizer, AstraZeneca, CanSino y Sinovac, así como la existencia de 
biológicos apócrifos de Pfizer y el ruso Sputnik V. Hasta ahora, ninguna empresa está 
autorizada para vender las vacunas en el sector privado. El registro otorgado en México para 
las cinco marcas comerciales mencionadas es para su uso de emergencia y están 
reservadas para el plan nacional a cargo del gobierno federal. No obstante, desde los 
primeros días del año surgieron denuncias, como la del 5 de enero, cuando se dio a conocer 
sobre una página de Internet que ofrecía la vacuna de Pfizer, la cual aparentemente se traía 
del extranjero. Jor 6
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CIUDAD DE MÉXICO 

SE INTENSIFICA EN MÉXICO LA OFERTA DE VACUNAS FALSAS, ADVIERTE LA OPS. El 
biológico de Pfizer provoca el doble de muertes que el de AstraZeneca. Washington. El 
subdirector de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Jarbas Barbosa, advirtió 
sobre la venta de vacunas anti-Covid falsas en Argentina, Brasil y México, considerándolo un 
problema para las autoridades sanitarias y policiales. Consultado sobre un informe del diario 
The Wall Street Journal sobre la venta de vacunas fraudulentas del laboratorio Pfizer en 
México, Barbosa sostuvo: “Sí, hemos recibido información de México, Argentina y Brasil de 
que se han ofrecido dosis a través de las redes sociales. Los mercados ilegales ofrecen 
vacunas que probablemente están falsificadas, no son la vacuna real, o tal vez las están 
robando de un centro de salud y nadie puede asegurar que estén almacenadas 
correctamente, aseguró Barbosa en rueda de prensa. Jor 8

EN EL PRIMER TRIMESTRE DISMINUYEN 14 DELITOS DE ALTO IMPACTO 50%. El 
secuestro bajó 89% y la extorsión 55%, de acuerdo con cifras del Sistema de Seguridad 
Pública. La Ciudad de México registró una disminución de 50 por ciento en la comisión de 
los 14 delitos de mayor impacto durante el primer trimestre de 2021, comparado con el 
mismo periodo de 2019, al pasar de 16 mil 694 carpetas de investigación a 8 mil 280, por lo 
que de los seis estados más poblados de la República fue el que mejor comportamiento 
tuvo. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, el secuestro y la extorsión fueron los ilícitos que mayor disminución presentaron, 
con 89 y 55 por ciento, respectivamente. El robo en transporte público y a negocio con 
violencia se redujo en 65 y 60 por ciento, al tiempo que las lesiones dolosas por disparo de 
arma bajaron 55 por ciento y el homicidio doloso en 39 por ciento. Jor 29C

ACUSAN A DIPUTADO DE ACOSO, LA LIBRA CON FUERO Y HASTA VOTA. El diputado 
federal de Morena, y quien busca su reelección, Benjamín Saúl Huerta, fue detenido por 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) acusado de abuso sexual contra 
un menor de 15 años en un hotel de la colonia Juárez; pero fue puesto en libertad, ya que la 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) indicó que su defensa alegó fuero. Horas más tarde, 
participó en la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados donde votó, vía remota, en todos 
los dictámenes sometidos a debate. Uni A21, Sin Embargo https://bit.ly/3syOyNa Animal 
Político https://bit.ly/3ax4IjR

"ME BAJÓ EL PANTALÓN HASTA LAS RODILLAS" , ACUSA MENOR A DIPUTADO DE 
ABUSO SEXUAL. Un menor de edad acusó al diputado federal Benjamín Saúl Huerta 
Corona de intentar abusar sexualmente de él en un hotel de la colonia Juárez, alcaldía 
Cuauhtémoc. El parte oficial señala que a través del 911 elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México acudieron al inmueble ubicado sobre la 
calle Roma, en donde los empleados tenían detenido a un hombre, quien, de acuerdo con el 
adolescente, intentó abusar sexualmente de él. El joven denunciante dijo a los oficiales que, 
mientras se encontraba con el sujeto por cuestiones de trabajo, éste comenzó a tocarlo de 
manera inapropiada, por lo que se dirigió con el gerente del hotel para pedir apoyo. La Silla 
Rota https://bit.ly/3elL0IZ

ES INTENTO DE EXTORSIÓN, DICE ACUSADO DE ACOSO. Las acusaciones de abuso 
sexual en su contra fueron producto de un intento de extorsión y chantaje, aseguró ayer Saúl 
Huerta Corona, diputado de Morena. Sin dar detalles sobre los hechos, el legislador se limitó 
a decir que las circunstancias en las que ocurrieron los hechos fueron "muy extrañas", por lo 
que aseguró que irá hasta las últimas consecuencias. Ref A6

https://bit.ly/3syOyNa
https://bit.ly/3ax4IjR
https://bit.ly/3elL0IZ
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CRECEN MUERTES DE NIÑOS ARROLLADOS. No sólo son Megan y Rodrigo, los dos 
menores de edad atropellados en las últimas semanas y quienes perdieron la vida. En lo que 
va de esta Administración han muerto, por lo menos, 11 niños tras ser atropellados, de 
acuerdo con la Fiscalía General de Justicia (FGJ), mientras que en 2018 no se reportó 
ninguno. La mayoría tenía 10 años, pero hay de distintas edades. Incluso, un bebé que no 
había cumplido un año y fue arrollado el 3 de agosto del 2020, alrededor de las 8:00 de la 
mañana. Le siguen, en orden de edad, una bebé de un año y una niña de tres años. Estas 
cifras indican que, a temprana edad, las niñas son más vulnerables, de acuerdo con la base 
de datos víctimas en carpetas por homicidio culposo por tránsito vehicular (atropellado). Los 
datos señalan que en el Gobierno actual ha incrementado hasta 800 por ciento el número de 
fallecidos, pues en 2020 hubo ocho niños y adolescentes que murieron en estos hechos, 
mientras que en 2019 hubo tres y en los años previos no se reportó ninguno.Ref 1C

MUERTE DE MENOR, AÚN SIN RESPONSABLE. La Fiscalía General de Justicia 
capitalina sigue con la confronta de videos y declaraciones del hombre que fue detenido 
como probable responsable de haber arrollado a un menor, quien iba en bicicleta en 
compañía de su madre en Azcapotzalco. El Ministerio Público tiene un plazo de hasta 48 
horas para determinar la presunta responsabilidad de Rodolfo A., de 58 años, las cuales 
se cumplen hoy. El imputado manejaba el automóvil vinculado al homicidio de Rodrigo 
cuando fue detenido en avenida Ferrocarriles Nacionales y la calle Aztecas, en San 
Francisco Tetecala, en Azcapotzalco. Exc. 21-C

VÍCTIMA DE ATAQUE CON ÁCIDO BUSCA JUSTICIA LUEGO DE 20 AÑOS DE LA 
AGRESIÓN. Elisa Xolalpa tenía 18 años cuando su vida dio un vuelco: su pareja de 
entonces la roció con ácido, lo que le ocasionó quemaduras en 40 por ciento del cuerpo. La 
agresión fue perpetrada en 2001, en la alcaldía Xochimilco. Con el paso del tiempo y 
diversas cirugías la mujer logró superar el episodio y salir adelante. Sin embargo, en 2019 
su agresor regresó al poblado y la pesadilla reinició. Finalmente el hombre fue detenido, 
acusado de violencia familiar, y ahora Elisa sigue un proceso judicial para que el cargo que 
pesa sobre él sea calificado como intento de feminicidio.Jor 29C

POR EXTORSIONAR Y PLAGIAR A 5 PERSONAS DE EDOMEX, SON DETENIDOS 3 EN 
LA MORELOS. Los detenidos de 27, 29 y 35 años de edad, fueron puestos a disposición del 
agente del Ministerio Público correspondiente. Tres individuos quienes privaron de la libertad 
a cinco personas en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, en dos momentos distintos, 
para exigirles dinero a cambio de dejarlos libres y no causarles daño, fueron detenidos esta 
tarde por elementos policíacos. Alrededor de las 15:00 horas oficiales de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) patrullaban por González Ortega y Díaz de León, cuando se 
acercaron tres hombres para solicitar ayuda, pues refirieron que el pasado 19 de abril 
llegaron a la Ciudad provenientes del municipio de Jilotepec, Estado de México, en 
compañía de dos mujeres más, con el objetivo de vender productos de cuidado personal. La 
Silla Rota https://bit.ly/3avQ7VO

CUSTODIO ROBA 11 MDP DE CAMIONETA DE VALORES. Iván “L” aprovechó que 
compañeros recogían efectivo de una gasolinería para sustraer el dinero; afectaciones por 
golpes similares ascienden a 50 mdp. El robo de 11 millones de pesos a manos de un 
empleado de una empresa de traslado de valores la madrugada del martes en las 
inmediaciones de la alcaldía Gustavo A. Madero, se suma a otros dos golpes con 
características similares que se registraron durante el año pasado. La afectación —
principalmente para los bancos— a decir del recuento de las autoridades, fue superior a 50 
millones de pesos. Uni A22

https://bit.ly/3avQ7VO
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DETIENEN A MIL 679 POR AMBULANTAJE. En lo que va de 2021, han sido detenidas 
mil 679 personas por ejercer el comercio ambulante en calles del Centro Histórico. Mil 524 
detenidos han sido remitidos al Juzgado Cívico (JC) y 155 al Ministerio Público (MP), de 
acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Las remisiones al JC 
han sido, principalmente, por faltas relacionadas con el comercio informal y el mal uso de 
la vía pública, mientras que las presentaciones al MP se relacionan con la resistencia de 
los particulares a la hora de aplicar los operativos. Durante 2021, la Secretaría de 
Gobierno (Secgob) y la SSC han aplicado 4 mil 831 operativos de reordenamiento en las 
calles del Centro Histórico. Mil 486 en enero, mil 456 en febrero, mil 150 en marzo y ya 
llevan 739 en abril, de acuerdo con un reporte de la Dirección General de Ordenamiento 
de la Vía Pública del Centro Histórico. Exc. 21-C

PERO HALCONES Y TOREROS BURLAN OPERATIVOS. A pesar de los operativos 
contra el comercio informal del Centro Histórico, se ha registrado un aumento 
considerable de vendedores en la vía pública conocidos como toreros, quienes ofrecen 
sus productos en una manta con la que pueden cambiar de sitio rápidamente. Ellos son 
ayudados por halcones que llevan binoculares y radios para ubicar cuando las 
autoridades se acercan y alertar a los ambulantes. Esto se hace más evidente en calles 
como Corregidora, Correo Mayor, Venustiano Carranza, Tabaqueros, Las Cruces, Jesús 
María, Manzanares, Talavera y Roldan. Exc. 21-C

ENFRENTARÁ DESAFÍOS CICLOVÍA INSURGENTES. Tramos compartidos con el 
automóvil a una velocidad máxima de 50 kilómetros por hora, áreas de descenso y ascenso 
de pasajeros y más espacios verdes y bolardos, son algunas de las sugerencias que hizo la 
Semovi para construir la ciclovía de Insurgentes. Después de realizar una evaluación del 
ahora carril emergente, la Secretaría de Movilidad (Semovi) informó los retos que deberán 
asumirse al momento de realizar las obras, que empezarán en mayo y finalizarán en agosto, 
de acuerdo con las licitaciones. La dependencia detalló el éxito del carril ciclista en número 
de usuarios; sin embargo, la evaluación incluyó un apartado con las dificultades observadas 
y para resolver, priorizando al peatón y al ciclista, pero sin negarle el espacio vial a ningún 
usuario. Ref 2C

LA CAME DECRETA CONTINGENCIA AMBIENTAL; DOBLE HOY NO CIRCULA, debido a 
que a las 18 horas de ayer se registró calidad del aire “extremadamente mala” (160ppb) por 
ozono en la estación de moni toreo Tultitlán y riesgo a la salud “extremadamente alto” 
determinó la aplicación de medidas en el Valle de México. Este jueves se aplicará el doble 
Hoy no circula, de las 5 a las 22 horas, con lo cual los automóviles que cuenten con 
holograma de verificación 2 no podrán transitar. Ante un amparo interpuesto por Greenpeace 
contra el Programa de Contingencias Ambientales, la Came establece las recomendaciones. 
De esta manera, llamó a la población no realizar ejercicio al aire libre, facilitar y continuar el 
trabajo a distancia para reducir viajes, evitar el uso de aromatizantes, aerosoles, pinturas, 
impermeabilizantes y de productos que contengan solventes, entre otras medidas. Jor 27C, 
Uni A21, Heraldo 1-12, Publimetro 2, Raz 12, Mil 19, Sin Embargo https://bit.ly/3nc7vnW La 
Silla Rota https://bit.ly/32CaWuE, Exc.Pp- 21-C

PIDEN A TERMOELÉCTRICA REDUCIR COMBUSTÓLEO. Para superar la primera 
contingencia atmosférica de contaminación de ozono declarada en Ciudad de México y la 
zona conurbada del Valle de México, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) pidió 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) disminuir hoy el consumo de combustóleo en la 
termoeléctrica de Tula. "Reducción del 30 por ciento del consumo de combustóleo en la 
Central Termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, en Tula, Hidalgo", fue la petición de la Came 
dentro de las restricciones recomendadas a las fuentes de emisiones de la industria federal 
y local. Ref 1C

https://bit.ly/3nc7vnW
https://bit.ly/32CaWuE
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CALOR EN AUMENTO. A medida que los años avanzan, la Capital se vuelve más caliente. 
De acuerdo con los reportes anuales del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), la 
temperatura promedio en primavera ha aumentado un grado centígrado en los últimos 5 
años. Entre los meses de abril y junio de 2016, la temperatura promedio fue de 26.4 grados, 
mientras que en el mismo periodo de 2020, escaló a 27.4. El calor también ha ganado 
terreno en los inviernos recientes. Según los datos del SMN, entre diciembre, enero y 
febrero de 2017, la media fue de 7.9 grados y en el mismo lapso de 2020, de 8.3. Ref 3C

ESPERAN RESOLUCIÓN CON UN CAMPAMENTO. Activistas pernoctarán frente al 
Décimo Quinto Tribunal Colegiado esperando a que emita mañana la suspensión 
definitiva de las obras de construcción del puente vehicular que el gobierno capitalino 
construye en Periférico Oriente y Canal Nacional. Valeria Hernández, de la Coordinación 
de Pueblos, Barrios Originarios y Colonias de Xochimilco, confió en que los magistrados 
emitan una resolución favorable a la conservación del humedal en Xochimilco. Exc. 22-C

FUGA EN SAN JUAN ARAGÓN CUMPLE 3 MESES, ALERTAN. Vecinos de la alcaldía 
Gustavo A. Madero a través de redes sociales han denunciado fugas de agua en diversos 
puntos de la colonia San Juan Aragón. Vecinos de la colonia San Juan Aragón tercera 
sección denunciaron que desde hace tres meses reportaron una fuga de agua en la zona sin 
que las autoridades capitalinas hayan acudido a repararla. El agua brota continuamente de 
una tubería que está debajo del pavimento en la Avenida 511 en la alcaldía Gustavo A. 
Madero. Por su parte el diputado Jorge Gaviño exigió a las autoridades de la demarcación 
atender el llamado de los vecinos debido a la sequía que hay en la ciudad. En redes sociales 
habitantes de San Juan Aragón a principios del mes de abril denunciaron algunas fugas 
ubicadas en otros puntos de colonia San Juan de Aragón. La Silla Rota https://bit.ly/
3xicqrN

A CDMX, AGUA DE PRESA MADÍN. La sequía y escasez de agua son problemas 
compartidos entre Edomex y la Ciudad de México, por lo que resulta factible llevar agua de 
la Presa Madín a la capital del país, proyecto que se analiza y beneficiará a ambas 
entidades, aseguró Rafael Díaz Leal Barrueta. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra del 
Estado de México precisó que en todo la entidad se tiene un caudal disponible de 43 mil 
litros por segundo, de los cuales, la presa Madín –que abastece a los municipios de 
Atizapán, Naucalpan y Tlalnepantla– aporta entre 400 y 600 litros. En entrevista, dijo que el 
agua no es de la entidad donde se genera. “Pensar que el agua que consumimos en el 
Estado de México, está en el Edomex, es un error. Por supuesto que es factible enviar el 
agua a la Ciudad de México, tan es factible que así traemos el agua del sistema Cutzamala 
y viene de distintas presas, que atraviesan estados, como Jalisco, Michoacán y el propio 
Edomex”. Heraldo 19

ACUSA TLALPAN A CSP POR LA FALTA DE PIPAS. La Alcaldía Tlalpan explicó que no 
heredó pipas de agua de la Administración de la ex Jefa Delegacional, Claudia Sheinbaum, 
quien actualmente ocupa el cargo de Jefa de Gobierno de la CDMX. Con ello, la 
Administración de la morenista Patricia Aceves detalló que adquirió 10 de estos vehículos. 
"Antes, la Alcaldía Tlalpan no contaba con servicio propio", afirmó la Alcaldía. Ref 2C

https://bit.ly/3xicqrN
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CHINAMPAS, REDUCTO AMBIENTAL CAPITALINO. En CDMX la zona es vital para el 
ecosistema porque “nos ayuda a mantener buena calidad del aire”, asegura experto en el 
contexto del Día de la Tierra.  Las chinampas son una tradición de cultivo heredada de los 
mexicas y hoy se han convertido en el bastión contra el cambio climático desde ciudad de 
México.  Distribuidas en las alcaldías Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, actualmente hay 2 
mil 200 h En CDMX la zona es vital para el ecosistema porque “nos ayuda a mantener 
buena calidad del aire”, asegura experto en el contexto del Día de la Tierra.  Las chinampas 
son una tradición de cultivo heredada de los mexicas y hoy se han convertido en el bastión 
contra el cambio climático desde ciudad de México. Áreas de este sistema, pero solo 15% 
se usa para producción agrícola… Mil 22

PRESENTAN LIBRO DE ATLAS DE RIESGOS EN ALVARO OBREGÓN. La alcaldía 
Álvaro Obregón presentó un Atlas de Riesgos que se realizó en coordinación con la 
UNAM y el INEGI. Contiene 102 mapas a escala de la demarcación, 196 mapas y 784 
zoom de los cuatro sectores, 38 mapas figuras y 11 mapas figuras zoom que estarán 
disponibles de manera electrónica para la población obregonense. En el Atlas se hace un 
análisis de los fenómenos y la exposición de los riesgos que representa no solo un terreno 
inestable, sino también muestra registros de mantenimiento y evolución del sistema 
geotecnológico de visualización, así como el análisis de procesos gravitacionales en las 
laderas, barrancas y de zonas minadas.  Exc. 22-C

CELEBRAN BODA EN EL METRO A PESAR DE LA PANDEMIA (VIDEO). Pese a la 
pandemia de coronavirus, la boda en el metro no respetó ninguna medida sanitaria, pero sí 
tuvo banquete y hasta baile. Cansada por los confinamientos ordenados para contener la 
pandemia de coronavirus, mucha gente ha decidido retomar su vida social, saliendo a la 
calle, reuniéndose con amigos y familiares e incluso organizando bodas, sin pensar que 
además de poner en riesgo su salud, provocan que la emergencia sanitaria se siga 
extendiendo. Tal es el caso de una pareja de influencers de Tik Tok, que decidieron quitarse 
el aburrimiento, celebrando su boda en un vagón del metro, donde además del grupo de 
invitados, viajaban personas ajenas a la celebración. SDP Noticias https://bit.ly/2RU9Yrr

REVIENTAN PAN Y PRD SESIÓN PARA DISCUTIR LEY DE SALUD. Opositores se 
manifiestan en contra de programas en la materia. Para impedir que sesionara el pleno del 
Congreso de la Ciudad de México para tratar el dictamen de la iniciativa de Ley de Salud 
que presentó la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, el PAN y el PRD reventaron 
la reunión ordinaria programada para este jueves, durante la junta de la Conferencia para la 
Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos. El diputado del partido del sol azteca, 
Jorge Gaviño Ambriz, solicitó retirar del orden del día el dictamen, al argumentar que no 
llevaba consenso, aun cuando en la Comisión de Salud –donde se aprobó el proyecto– sólo 
tuvo un voto en contra del blanquiazul, mientras seis legisladores lo hicieron a favor, incluida 
una de su partido, Jor 29C ,Uni A22

APRUEBAN DICTAMEN CONTRA ACOSO Y VIOLENCIA ESCOLAR. La Comisión de 
Educación del Congreso de la Ciudad de México aprobó un dictamen que busca prevenir, 
sancionar y erradicar la violencia en el ámbito escolar. El dictamen que reforma el artículo 
34 de la Ley para la Promoción de una Vida Libre de Violencia establece que si el 
personal escolar oculta información o brinda datos falsos sobre algún caso de bullying o 
de violencia escolar0. será sancionado. Además, se incluyó el concepto de Brigadas 
Escolares para la Prevención de la Violencia y el Acoso Escolar, que será un grupo de 
seleccionados de la comunidad escolar que se reunirán con la finalidad de realizar 
acciones preventivas contra la violencia y el acoso. Exc. 21-C

https://bit.ly/2RU9Yrr
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ELECCIONES 

PIDE DÖRING RETOMAR PROYECTOS VECINALES. Con 2 mil 816 millones de pesos 
para proyectos vecinales inactivos, la pandemia ha disminuido lo suficiente para reactivar la 
celebración de asambleas ciudadanas y así cumplir con el derecho al Presupuesto 
Participativo, demandó el diputado Federico Döring, del PAN. En misivas a la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, y al consejero presidente del Instituto Electoral (IECM), Mario 
Velázquez Miranda, indicó que, dado el paulatino mejoramiento de las condiciones 
sanitarias, no se justifica que este proceso esté en pausa. Ref 3C

REMODELAN EN PANDEMIA Y SIN PERMISO. A pesar de la colocación de sellos de 
suspensión por carecer de permisos, la remodelación de una casa catalogada en Chihuahua 
78, por ser una muestra de art nouveau, fue concluida y, además, en ésta se alista la 
apertura de un bar, señalaron vecinos de la Colonia Roma Norte. "Se constataron trabajos 
de demolición, remodelación, modificación arquitectónica y reforzamiento estructural, el 
responsable pretendió amparar la realización de estos trabajos únicamente mediante un 
aviso de realización de obras menores", reportó la Procuraduría Ambiental y del 
Ordenamiento Territorial (PAOT) al colocar sellos el 10 de septiembre de 2019. Ref 1C

MORENA, CON CÓMODA VENTAJA PARA EL CONGRESO CAPITALINO. Cuenta con 
50% de la preferencia electoral para diputado local, frente a 20% del PAN, 11% del PRI y 7% 
del PRD, de acuerdo con encuesta. A seis semanas de los comicios del 6 de junio, Morena 
tiene una cómoda delantera en las elecciones para diputado del Congreso de la Ciudad de 
México. En la más reciente encuesta en vivienda de EL UNIVERSAL/Buendía&Márquez, 
Morena cuenta con 50% de la preferencia efectiva, seguido en un distante segundo lugar por 
Acción Nacional, con 20% de la preferencia electoral. PRI y PRD, otrora partidos 
gobernantes de Ciudad de México, alcanzan únicamente 11% y 7%, respectivamente, de la 
intención de voto. Uni A13

BRUGADA Y TABOADA, LOS CANDIDATOS CON MEJOR EVALUACIÓN. Los aspirantes 
Vidal Llerenas y Víctor Hugo Romo, ambos de Morena, tienen el mayor porcentaje de 
negativos. Las candidaturas más conocidas pertenecen a quienes buscan su reelección. 
Sujetas a reelección este 6 de junio, las candidaturas de Clara Brugada en Iztapalapa, 
postulada por Morena y PT, y de Santiago Taboada en Benito Juárez, por el PAN, son las 
que cuentan con la mayor proporción de opiniones favorables entre sus respectivos 
electorados, según revelan las encuestas de El Financiero realizadas en esas 
demarcaciones políticas. Brugada cuenta con 46 por ciento de opinión favorable y 25 por 
ciento de opinión desfavorable, en tanto que Taboada suma 45 por ciento de positivos y 24 
por ciento de negativos. Financiero 33

DENUNCIAN GOLPES EN MITIN DE TABE. David Rodríguez, ex Delegado sustituto de 
Miguel Hidalgo, denunció a una persona que lo golpeó y le lanzó insultos a panistas en un 
mitin en el que participaban el candidato Mauricio Tabe y Margarita Zavala, otrora candidata 
a la Presidencia. Los hechos se registraron afuera del Mercado El Chorrito, en San Miguel 
Chapultepec, a donde un hombre se acercó para gritar e insultar a los panistas, describió 
Rodríguez. "¡Rateros¡", gritó el hombre, quien vestía pantalón oscuro, playera morada y un 
cubrebocas negro. Ref 4C
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PRESENTAN PORTAL VOTO INFORMADO. Conjuntamente con la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la UNAM, el Instituto Nacional Electoral presentó la plataforma Voto 
Informado, un portal en el que buscan concentrar la información de propuestas, trayectorias, 
compromisos, los conceptos sobre democracia y agendas públicas que pretenden impulsar 
los dirigentes y candidatos federales para los comicios del 6 de julio. Hasta ahora se han 
subido ya 400 cuestionarios de candidatos a legisladores y tres de dirigentes partidistas: 
PVEM, Redes Sociales Progresistas y Encuentro Solidario. La consejera Claudia Zavala 
aseveró que el ejercicio del voto está muy vinculado al derecho a estar informado porque 
votar es una herramienta del ciudadano sobre el rumbo que quiere para el país. Jor 11

CIRCUITO INTERIOR. LUEGO de que no le permitieron buscar la reelección, la diputada de 
la 4T por Azcapotzalco, Ana Hernández, hizo lo que cualquier haría: preguntar cómo se tomó 
la decisión. LA ÚNICA respuesta vino del dirigente capitalino, Héctor Ulises García, quien le 
dijo que en una consulta resultó ganadora la concejala Nancy Núñez y la congresista, en 
quinto lugar. COMO ESO y nada era lo mismo, se inconformó y consiguió que tanto el 
Tribunal Electoral de la CDMX como la Sala Regional del TEPJF sentenciaran a Morena a 
que contestara a detalle y pronto para no agraviar derechos político-electorales. PUES la 
Comisión Nacional de Elecciones finalmente respondió ayer... y puso todo más raro. En una 
evidente mordida de lengua, explicó que no hubo sondeo alguno y que optaron por Núñez... 
¡pues porque optaron por Núñez! Y SI A ALGUIEN no le gusta, ¿pues que no le guste?

DE NUEVA CUENTA  EL IECM RECHAZA QUEJA DE LA ESPOSA DE MAURICIO TABE. 
Por segunda ocasión la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM) declaró improcedente una queja de Laura Álvarez 
Soto, esposa de Mauricio Tabe, quien acusó a la Contraloría General de filtrar datos sobre la 
investigación en su contra por el presunto desvío de recursos para la compra de tinacos en 
favor de la campaña de su consorte. La comisión rechazó que se tratara de una filtración de 
información por parte de las autoridades, pues los datos fueron dados a conocer mediante la 
oficina de comunicación, cuya labor es informar. Jor 28C

EMPRESARIOS APOYARÁN EN LAS ELECCIONES DE LA CDMX. La Coparmex CdMx 
pagará el día a empleados que deseen ser funcionarios de casilla el 6 de junio. Ante el 
rechazo de los ciudadanos de ser funcionarios de casilla por miedo al contagio del Covid-19, 
la Confederación Patronal de la República Mexicana de la Ciudad de México (Coparmex 
CdMx) y el Instituto Nacional Electoral (INE) firmaron un convenio en el que la parte 
empresarial se comprometió a enviar colaboradores para que funjan esos cargos en los 
comicios locales del próximo 6 de junio. Sol Mex

PRI ANALIZA CAMBIAR A CANDIDATO EN ALCALDÍA. Después de que el Conseejo 
General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ordenó al PRI local postular 
una candidata mujer a la alcaldía de Cuajimalpa, Magdalena Contreras o Milpa Alta, para 
cumplir las reglas de  equidad, pues en las tres postuló a candidatos hombres, el instituto 
político está considerando al de Milpa Alta, Jorge Alvarado Galicia, o al de la la Magdalena 
Contreras, Luis Gerardo Quijano.  Esto, ya que fuentes de ese partido aseguraron que no 
se está considerando bajar de la contienda a Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, 
pues aspira a la reelección y en los comicios de 2018 obtuvo muy buenos resultados, con 
el 37.59% de la votación.  Exc. 22-C
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RESOLVEREMOS SERVICIOS Y TRÁMITES VÍA WHATSAPP: ROMO. El candidato a la 
alcaldía Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, anunció la herramienta digital 
de atención ciudadana App WhatsApp de la Alcaldía Miguel Hidalgo. A través de un mensaje 
por Facebook live, el político morenista aseguró que servirá para facilitarle a las y los 
vecinos trámites y servicios públicos, a fin de atenderlos y resolverlos de manera más 
expedita y eficiente, en el marco de la nueva normalidad. Puntualizó que se trata de una 
oficina virtual en la cual se podrá ingresar cualquier solicitud desde un catálogo de trámites y 
servicios. Cro 12

SANTIAGO TABOADA RECORRE COLONIA PORTALES. Santiago Taboada, candidato 
del PAN a la alcaldía Benito Juárez, agradeció a vecinos de la colonia Portales Norte el 
recibimiento durante el recorrido de hoy y se comprometió a darle continuidad a los buenos 
resultados en materia de servicios urbanos y seguridad a través del fortalecimiento. 
Acompañado por Héctor Barrera, candidato a diputado local por el distrito 26, Santiago 
Taboada indicó que en Benito Juárez se vive mejor, “la gente podrá estar tranquila en que su 
gobierno planea y da resultados; reconocen que ha habido avances en la Alcaldía, la mejor 
carta de presentación son los resultados de este gobierno”. Cro 12

EL CABALLITO. EN EL EQUIPO DE CAMPAÑA DE LA CANDIDATA MORENISTA A LA 
ALCALDÍA TLALPAN, Gabriela Osorio, andan muy con ten tos, pues aseguran que la 
demarcación seguirá pintada de guinda después del 6 de junio, ya que según ellos, las 
encuestas les dan una cómoda ventaja frete a su contrincante más cercana, la candidata de 
coalición PRI-PAN-PRD, Alfa González. Más allá de los resultados de sus encuestas, el 
equipo de la aspirante no debería echar las campanas al aire, pues en un proce so electoral 
todo se pue de derrumbar en cualquier momento y ejemplos hay muchos.

SALGADO MACEDONIO INTERPONE NUEVO RECURSO. En lo que podría ser la semana 
definitiva para el futuro de su candidatura a gobernador de Guerrero, Félix Salgado 
Macedonio interpuso un nuevo recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación paralelo al que promovió el domingo para que le devolvieran su postulación. 
Esta vez, promovió un juicio ciudadano en contra del consejero presidente del Instituto 
Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, y los cinco consejeros que votaron por sancionarlo. En 
el documento, en el que involucra a los consejeros Ciro Murayama, Jaime Rivera, Dania 
Ravel, Claudia Zavala y Carla Humprhey, desglosó la cadena de agravios que, según el 
aspirante, ocurrieron durante la revisión de gastos de precampaña y el proceso oficioso que 
emprendió el INE en su contra al detectar la realización de actos de precampaña no 
reportados. Jor 11

TEPJF DA 72 HORAS AL INE PARA RESOLVER SOBRE LA SANCIÓN A RAÚL MORÓN. 
Aun cuando podría cambiar el sentido de la resolución al momento de ser votado, ayer circu-
ló en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el proyecto relacionado con el 
recurso de apelación del aspirante a gobernador por Morena en Michoacán, Raúl Morón, en 
que se propone devolver, una vez más el expediente al Instituto Nacional Electoral ante las 
inconsistencias detectadas en las sanciones para Morena y el aspirante. Para tal efecto fija 
72 horas al instituto para volver resolver e individualizar la sanción. Cuando de la campaña 
en Michoacán ya ha transcurrido la cuarta parte, de nueva cuenta el proyecto de la 
magistrada Mónica Soto propone dejar sin efecto la sanción impuesta por el INE –de retirarle 
la candidatura– toda vez que el organismo no equipara la pena aplicada al aspirante y la que 
se impuso a Morena para una misma conducta. Jor 11
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TRASCENDIDOS 

NACIONAL 

HABRÁ CASI 4 MILLONES DE ELECTORES MÁS EN COMICIOS DE JUNIO QUE EN 
LOS DE 2018. El listado nominal definitivo para las elecciones del próximo 6 de junio será 
de 93 millones 528 mil 473 ciudadanos, de acuerdo con el informe que el Registro Federal 
de Electores (RFE) presentó a los representantes partidistas en la Comisión Nacional de 
Vigilancia (CNV). La cifra representa un incremento de casi 4 millones de electores con 
respecto a los comicios presidenciales de 2018 cuando ascendió a 89 millones 332 mil 31. 
En el desagregado por entidad, destaca que, con mucho, el estado de México es la que 
concentra el mayor número de electores, con 12 millones 376 mil 517. S. Jor 11

CIRCUITO INTERIOR. LA ADIP reconoce que existen diferencias en los reportes de exceso 
de muerte, pero asegura que son tan naturales como explicables. SI LAS CIFRAS del 
Gobierno federal son distintas a las de la CDMX es porque el primero considera ocurrencia 
de la muerte y el segundo, sólo residencia del fallecido. Y LO MISMO con las 
actualizaciones, pues al ir quitando a los no residentes, bajan los números totales.

EL CABALLITO. METRO BUSCA TRUEQUE CON UN TREN. La directora del Metro, 
Florencia Serranía, está desesperada por que nada más no encuentra la forma de levantar 
de las cenizas al transporte naran ja. De las entrañas del Sistema de Transporte Colectivo 
nos comentan que doña Florencia pidió a la em presa CRRC Zhuzhou Loco motive, la que 
ganó la licitación para modernizar la Línea 1, que le ayu dara con la construcción del Centro 
de Control que se perdió con el incendio. Incluso, comentan, les propuso que de los 30 
trenes que van adquirir sólo les den 29 y el dinero restan te sea para dicho pro yecto. De ser 
así, nos dicen, la directora se estaría metiendo en un grave problema, porque los más 38 mil 
millones de pesos que autorizó el Congreso para la renovación de la L1 están etiqueta dos y 
no se les pue de mover un sólo centavo.

AMLO: JUEZ, AL SERVICIO DE MINORÍAS RAPACES. Tras haber otorgado las primeras 
suspensiones al Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut), el gobierno 
federal acusó al juez Juan Pablo Gómez Fierro de ser utilizado por minorías rapaces y lo 
calificó como un juez de contentillo que actúa de quedabién. Durante su conferencia de 
prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al juez, al afirmar que está al 
servicio de “minorías rapaces”. Recordó que es el mismo juzgador que entregó amparos a 
empresas eléctricas para frenar la entrada en vigor de su reforma a ese sector, por lo que 
urgió una reforma al Poder Judicial. Uni A4

PADRÓN DE CELULARES SÓLO INCLUIRÁ LA HUELLA DACTILAR, AFIRMA AMLO. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Padrón Nacional de Usuarios de 
Telefonía Móvil incluirá sólo la huella dactilar, no otros datos biométricos. Ayer, el juez 
amparando y todavía no se aprueba la ley. Y ¿qué es lo que se está pidiendo? , porque 
hasta confundieron a legisladores progresistas al hacerles creer que se iba a tomar sangre o 
hacer análisis de la retina, cuando es la huella, pero pusieron análisis biométricos, datos 
biométricos, toda una manipulación, cuestionó mientras ponía en el borde del atril la yema 
del dedo pulgar.  Jor 3
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COSTARÁ AL IFT 109.8 MDP PRIMER AÑO DEL PADRÓN DE USUARIOS DE 
CELULARES. Con un presupuesto anualmente reducido por las políticas de austeridad de 
la actual administración, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) tiene a su cargo 
emitir las disposiciones administrativas generales para la creación del Padrón Nacional de 
Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut), así como instalar, operar, regular y mantener dicha 
base de datos, que en su primer año costará 109 millones 864 mil pesos. El presidente del 
organismo, Adolfo Cuevas, destacó en entrevista radiofónica que no se cuenta con los 
recursos para iniciar la implementación del padrón, por lo que se pedirá una ampliación 
presupuestal al Congreso.  Jor 4

COSTO DE PADRÓN DE CELULARES SE CARGARÁ A USUARIOS. Las empresas de 
telefonía móvil van a trasladar a los usuarios, de forma prorrateada, el costo administrativo 
del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil, dijo Sergio Legorreta, socio del 
despacho Dentons López Velarde. Para el abogado, no es menor el costo administrativo que 
se les impone a los operadores y al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que 
además tiene bajo su responsabilidad la gestión de esta base de datos. “Creo que la 
mayoría de las empresas van a hacerlo [tras- ladar el costo], como pasa de forma natural 
cada vez que existe un incremento derivado de una regulación, sobre todo con muy corto 
plazo y sin posibilidad de amortizarlo en el largo plazo”, señaló. Uni  A1

CONFIRMARÁN AMPLIACIÓN DE MANDATO DEL MINISTRO ARTURO ZALDÍVAR EN 
LA SCJN. El ministro Arturo Zaldívar conseguirá hoy mantenerse dos años más como 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con el respaldo de Morena en la 
Cámara de Diputados, que decidió aceptar la ampliación de su periodo aun cuando la 
Comisión de Justicia no ha aprobado el dictamen respectivo. La sesión para ratificar que 
Zaldívar continúe hasta 2024 al frente de la Corte, como ya aprobó la Cámara de Senadores 
el jueves pasado, será hoy junto con el debate de la Ley de la Fiscalía General de la 
República el otro tema a abordar por el pleno. Jor 14

CUMBRE DEL CLIMA NO ES SOBRE MIGRACIÓN, RESPONDE EU A AMLO. Plan de 
ligar programa Sembrando Vida con otorgamiento de visas no encaja con los temas de la 
reunión que inicia hoy, señala funcionario. Estados Unidos no ve cómo la propuesta del 
presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, de extender a Centroamérica el 
programa Sembrando Vida y vincularlo con un plan para permitir a los participantes solicitar 
la ciudadanía estadounidense, pueda encajar en la Cumbre de Líderes por el Clima 
organizada por el mandatario estadounidense, Joe Biden y que arranca hoy. En una sesión 
de funcionarios de la administración Biden con la prensa extranjera sobre los objetivos de la 
cumbre virtual, se les preguntó sobre la propuesta que López Obrador dijo que presentará 
durante su participación en una reunión en la que estarán, vía remota, 40 líderes mundiales. 
Uni M18

ONGS DE MIGRANTES DUDAN: ¿PODRÁ LA SIEMBRA DE ÁRBOLES ENRAIZAR A 
QUIENES HUYEN POR LA VIOLENCIA? El Presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció que su principal propuesta migratoria para el Gobierno de Joe Biden tendrá como 
pilar el programa social Sembrando Vida. Para organizaciones de apoyo a migrantes e 
incluso para funcionarios de Estados Unidos, la ruta parece no ser la más indicada al haber 
dudas respecto al funcionamiento de la política y también en si impacta directamente o no, 
en la salida de las personas de sus lugares de origen. El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador sostendrá una de las primeras reuniones de gran calado con el Presidente Joe 
Biden: la Cumbre de Líderes por el Clima. El fin de semana expuso que propondrá a 
Estados Unidos la ampliación de Sembrando Vida a los países de Centroamérica con el 
objetivo de frenar la migración. Sin embargo, hay dudas sobre si se trata de una medida que 
logrará generar ese impacto. Sin Embargo https://bit.ly/3dCLj34

https://bit.ly/3dCLj34
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BAJAN HOMICIDIOS EN 10 MUNICIPIOS Y SUBEN EN CINCO: ICELA RODRÍGUEZ. En 
el primer trimestre del año, 15 municipios concentraron 26.4 por ciento de los homicidios 
dolosos, informó la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
Rosa Icela Rodríguez, en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López 
obrador. Destacó que en los 10 municipios prioritarios en que logramos buenos resultados, 
el homicidio se redujo 18 por ciento, mientras en León, Cajeme, Guadalajara, Acapulco y 
Chihuahua aumentó 19 por ciento La funcionaria también ponderó la baja de 39 por ciento 
en delitos financieros y fiscales, y de 18.7 en los patrimoniales. Algo similar ocurrió en ese 
periodo con los del fuero común, con 4.6 por ciento menos homicidios dolosos respecto al 
mismo lapso de 2020. Jor 5

CAEN OPERATIVOS Y AUMENTA TALA ILEGAL. Mientras las zonas críticas por este 
delito ambiental aumentan, las incautaciones, recorridos, inspecciones y detenciones se han 
desplomado en los últimos seis años. La niebla no deja ver a un palmo. Se asienta entre los 
tocones, recién cortados, color amarillo fresco. El ulular del viento se mezcla con el balar del 
ganado y el canto de los pájaros. Filiberta Nevado Templos, una mujer de 65 años que lleva 
más de una década luchando contra la tala ilegal al norte del estado de Hidalgo, se interna 
en lo profundo del bosque dejando atrás los cadáveres de los árboles. Suena un ruido 
estridente, como una motocicleta al ralentí. Aumentan las revoluciones y se escucha el 
contacto de los dientes de la cadena de la motosierra mordiendo el tronco de un árbol. Uni 
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